
Liebe Parteifreunde,
liebe Leserinnen und Leser!
In den vergangenen Wochen haben wir uns in der Kie-
ler Jamaika-Koalition mit verschiedenen Themen be-
schäftigt, über die ich Ihnen hier berichten möchte. An 
erster Stelle stehen da heute die Landesstraßen. Wir 
alle wissen aus eigener Erfahrung, wenn wir unterwegs 
sind, in welch schlechtem Zustand sich die Straßen 
teilweise befinden. Was unsere Vorgängerregierung 
jahrelang hat verkommen lassen, wird nun endlich 
angepackt!        

So haben wir mit 90 Mio. Euro pro Jahr ein großangeleg-
tes Landesstraßen-Erhaltungsprogramm auf den Weg 
gebracht: Damit sollen sich 70 Prozent der Landesstraßen 
bis Ende 2022 wieder im ordentlichen Zustand befinden! 
„Straßen bauen“ war ein Kernthema unseres Landtags-
wahlkampfes, und wir halten Wort! Dabei sind die Inves-
titionen dreimal so hoch wie unter der alten Regierung! 

Ein weiteres großes Thema: die Finanzierung unserer 
Kitas! Jamaika startet ab dem kommenden Haushaltsjahr
das Kita-Sofortprogramm und stellt dafür 15,45 Millionen 
Euro aus dem Sondervermögen „InfrastrukturModerni-
sierungsProgramm für unser Land Schleswig-Holstein“ 
(IMPULS) zur Verfügung. Das ist eine große Chance für 
die Kreise und die kreisfreien Städte. Auf den Kreis Dith-
marschen entfallen vom Gesamtbudget 665.000 Euro, auf 
den Kreis Schleswig-Flensburg 1,07 Mio. Euro. Mit den 
zur Verfügung gestellten Mitteln, die nach der Zahl der 
Kinder auf die Kreise und kreisfreien Städte verteilt wer-
den, könnten nun Investitionen in bauliche Maßnahmen 
getätigt werden.
Ich wünsche Ihnen viel Freude mit diesem Newsletter!
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Gespräch beim Kommodore in Kropp
Mit Kreispräsident Ulrich Brüggemeier habe ich Kommo-
dore Oberst Conrath vom Taktischen Luftwaffengeschwa-
der 51 „Immelmann“ in Kropp besucht – gemeinsam ha-
ben wir verschiedene Themen rund um die Bundeswehr 
und die Region diskutiert. Wertvolle Einblicke, danke!

25. Bürgermeisterrunde in Dörpling
Ehrengast dieser Traditionsrunde: unsere Ministerin für 
Justiz, Europa, Verbraucherschutz und Gleichstellung, Dr. 
Sabine Sütterlin-Waack. Sie hielt einen beeindruckenden 
Vortrag zu unseren Themen im Land. Unsere Bundestag-
sabgeordnete Astrid Damerow und ich haben weitere 
Bundes- und Landesthemen vorgetragen und lebhaft mit 
den über 60 Anwesenden diskutiert. Angestoßen haben 
wir dann alkoholfrei auf dieses tolle Jubiläum, welches 
wir Joachim Ebert, dem langjährigen CDU-Bezirksvorsit-
zenden zu verdanken haben. Ein gelungener Abend im 
Dörplinger Krog!



8 Mio. Euro für Schulsanierung

Gemeinsam mit unserer CDU-Bun-
destagsabgeordneten Astrid Dame-
row und Heides Bürgermeister Ulf 
Stecher konnte ich jüngst über er-
neute finanzielle Spritzen für die Sa-
nierung von Schulen in Dithmarschen 
berichten: Aus dem Kommunalinves-
titionsgesetz des Bundes und aus 
dem IMPULS-Programm des Landes 
fließen nun erneut weitere 8,047 Mio. 
Euro nach Dithmarschen. Teilweise 
liegt die Förderquote für die geplan-
ten Sanierungsmaßnahmen bei 70 
Prozent – das bedeutet für die Schu-
len und die Schulträger einen enorme 
Entlastung.
Aus dem Kommunalinvestitionsgesetz:
Gemeinschaftsschule am Brutkamp, 

Albersdorf: Sanierung Sporthalle 
(1.000.000 €)
Schulzentrum Heide-Ost, Heide: 
Sanierung (3.000.000 €)
Maria-Jessen-Schule, Nordhastedt: 
Sanierung (450.310 €)
Schule am Gehölz, Lunden: Sanie-
rung Turnhalle Süd (1.000.000 €)
Maria-Jessen-Schule, Nordhastedt: 
Sanierung (450.590 €)
Klaus-Groth-Schule Heide, Lo-
her Weg: Sanierung Schulpavillion 
(311.500 €)
Aus dem IMPULS-Programm:
Maria-Jessen-Schule, Nordhastedt: 
Sanierung (225.500 €)
Gemeinschaftsschule Meldorf, Mel-
dorf: Sanierung  (1.608.820 €)
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Medizinische Versorgung in Silberstedt

Offizielle Eröffnung des Gesund-
heitszentrum in Silberstedt mit 
Bürgermeister Peter Johannsen und 
Amtsvorsteherin Petra Bülow. Be-
eindruckend, was die Gemeinde in 
Zusammenarbeit mit den beteiligten 

Firmen geschaffen hat. Dem enga-
gierten Ärzteteam und der neuen 
Apotheke alles Gute für die gemein-
same Zukunft! So gelingt medizini-
sche Versorgung in ländlichen Regio-
nen im Interesse der Menschen!

Zu Gast bei der 
Senioren Union
Das Motto unserer Senioren-Union 
ist „hellwach“ – und das haben sie 
auch in Meldorf wieder unter Be-
weis gestellt. Die lebhafte Diskussi-
on nach meinem Vortrag hat wieder 
einmal sehr viel Spaß gemacht. Bis 
zum nächsten Mal!

Besuch auf  
der Bohrinsel 
Mit meinem Kollegen Lukas Kilian, 
MdL, auf Exkursion zur Bohr- und 
Förderinsel Mittelplate: Seit mehr 
als 30 Jahren wird hier in einem stö-
rungsfreien Betrieb Erdöl für vielfäl-
tige chemische Anwendungen und 
Prozesse gefördert.

FHW erhält  
Deutsches Institut 
Die Fachhochschule Westküste, der 
ich erst jüngst zu ihrem 25jährigen 
Bestehen gratulieren konnte, wird 
nun erneut aufgewertet und erhält 
das „Deutsche Institut für Touris-
musforschung“. Damit schärfen wir 
weiterhin ihr Profil und bauen den 
Standort in Heide gezielt zu einem 
der führenden im Land in Sachen 
Tourismus und Tourismusforschung 
aus. Herzlichen Glückwunsch und 
weiterhin viel Erfolg!


